

Bussigny ne veut plus partager son nom avec celui de Lausanne



12

Daniel Matthey ferme le Café du Jura avec une pointe de nostalgie

14



Une défaite pour Forward qui ne restera pas sans suite

16



Le SIS souffle une première bougie

Par Yves Peyrollaz

MORGES | RAPPORT ANNUEL DU SIS MORGET

Après une année d'existence, le Service incendie et secours de la région morgienne faisait le point sur son activité. Un bilan contrasté, entre reconnaissance du travail accompli et crainte sur l'avenir.

« Merci pour votre engagement, votre fraternité. Et que votre passion dure toujours. » C'est visiblement très heureux de laisser derrière lui quelques instants ses soucis de taxe au sac et de budget, que le municipal morgien Daniel Buache a accueilli lundi au Théâtre de Beausobre les sapeurs du SIS Morget pour leur rapport annuel des promotions et nominations.

Cette cérémonie était l'occasion de faire le point tout juste onze mois après l'entrée en fonction de la nouvelle entité réunissant 29 communes. A en croire le Major Eric Henry, commandant du SIS, si de nombreux problèmes ont jalonné l'année, si les défis à relever ont été autant au niveau relationnel, opérationnel que financier, la satisfaction a largement pris le pas sur les inévitables frustrations. Comparant son SIS Morget à un imposant navire, il a dû



convenir qu'une telle embarcation était plus difficile à manœuvrer, que les petits bateaux qu'étaient les SISCUM, CIBEST et autres corps régionaux.

tout cela a un coût, avec un budget 2013 revu à la hausse.

Le travail de mise en place est évidemment loin d'être terminé et passe d'abord par l'engagement d'un chef logistique, tout comme par l'augmentation du temps de travail de la secrétaire, dont le poste passe à mi-temps. Côté organisationnel, le commandant aimerait mener à bien deux chantiers durant l'année à venir, montrant par là clairement qu'aujourd'hui le travail des Organes d'Intervention ne se résume plus qu'à éteindre des incendies. Tout d'abord il y aura la mise sur pied d'une commission multimédia chargée d'élaborer une charte

A l'image de l'ancien commandant du Département de Premiers Secours Yves-Etienne Kahn (au centre), les sapeurs retraités ont reçu un diplôme de vétéran des mains du major Eric Henry. Peyrollaz

Solde bientôt taxée?

Alors que le Conseil fédéral a décidé que la loi sur l'exonération de la solde allouée aux pompiers entrerait en vigueur le 1^{er} janvier 2013, fixant le plafond pour l'impôt fédéral direct de la solde non imposable à 5000 francs, ce plafond pour l'impôt sur le revenu reste du ressort des cantons. Ce point faisait ainsi partie du débat sur le budget qui a eu lieu ce mardi à Lausanne. Fort d'un important travail effectué en amont par la Fédération vaudoise des sapeurs-pompiers, expliquant ses craintes de voir le nombre de volontaires fortement diminuer, les députés ont choisi d'amender le budget et de porter le montant de l'exonération à 9000 francs. Reste à nos élus à confirmer ce vote la semaine prochaine.

éthique concernant par exemple l'usage des photos et films pris avec des portables privés et risquant de se retrouver instantanément sur les réseaux sociaux. Ensuite, il y aura la mise en place d'une commission communication et relations extérieures, dont le but est de proposer la meilleure vitrine possible pour le SIS.

L'avenir en question

Si aujourd'hui, en dehors des deux commissions à créer et du secteur formation à uniformiser, l'organisation donne satisfaction à son commandant, il est évident que ce joli équilibre pourrait être rapidement mis à mal. Quand l'on sait que le corps a dû compter avec 13% de départs en retraite ou de démission courant 2012, et que dans le même temps presque 30% des quarante-quatre recrues de l'année n'ont pas été au bout de leur formation, une certaine inquiétude pointe quant à l'avenir de l'engagement volontaire. Une inquiétude encore alimentée par le flou qui règne concernant la future taxation de la solde (lire ci-contre).

Mais au-delà des craintes et du manque de reconnaissance, force est de constater que côté chiffres le tout jeune SIS Morget, qui couvre un périmètre allant de Pampigny à Buchillon, ou à l'opposé de Yens à Echandens, en impose. Ainsi, durant les onze premiers mois d'interventions, les près de 400 sapeurs qui forment le corps sont intervenus déjà à plus de 420 reprises. Avec une période d'activité automnale intense due aux fortes précipitations amenant à intervenir une soixantaine de fois pour des inondations.

Et c'est bien à tous ces volontaires que le Major Henry a voulu rendre hommage en conclusion de son rapport. Emettant le vœu que toutes et tous soient les instigateurs de l'avenir des sapeurs-pompiers vaudois. ■